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会 議 録 

 
会 議 の 名 称 令和６年９月定例教育委員会会議

 

開 催 日 時
令和６年９月２６日(木) 

開会　午後１時３０分　　閉会　午後１時５２分

 

開 催 場 所 本庁舎４階　委員会会議室

 
議長（委員長・ 

会長）の職氏名
教育長　鎌田　亨

 

出席者及び欠席

者の職氏名及び

人数

【出席委員】 

教育長　　　　　　　　　　　　　　　　　　鎌田　亨 

教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　水沼　章文 

委員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　金森　良泰 

委員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　岡田　新司

委員　　　　　　　　　　　　　　　　　　　山口　早苗 

【執行部出席者】 

学校教育部長　　　　　　　　　　　　　　　篠原　直樹 

学校教育部学務指導担当部長　　　　　　　　大野　明彦 

社会教育部長　　　　　　　　　　　　　　　小谷　啓敏

学校教育部次長兼教育総務課長　　　　　　　成塚　淳一 

学校教育部参事兼教育施設課長　　　　　　　寺林　敬峰 

学校教育部学務指導担当次長兼指導課長　　　佐山　宏樹 

社会教育部次長兼社会教育課長　　　　　　　関根　栄治

社会教育部参事兼中央公民館長　　　　      矢野  仁史

市民文化会館長　　　　　　　　　　　　　　石塚  晴美 

学務課長　　　　　　　　　　　　　　　　　森田　誠 

教職員担当課長　　　　　　　　　　　　　　瀨尾　尚丈 

教育相談センター所長                　　  山本  智英 

学校給食課長　　　　　　　　　　　　　　　柴山　伸之 

生涯学習推進担当課長兼視聴覚センター所長　大塚　俊和 

郷土資料館長                              實松  幸男 

スポーツ推進課長　　　　　　　　　　　　　清水　一男 

スポーツ施設担当課長                      福嶋　伸五 

中央公民館事業担当課長　　　　　　　　　　大橋　等 

【執行部欠席者】 

文化財課長　　　　　　　　　　　　　　　　中野　達也
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事務局職員 

の職氏名
学校教育部教育総務課総務担当　林、伊藤

 

会議事項、議題

 

議案第４４号　 

令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教育学

校教職員人事異動方針について 

 

議案第４５号 

令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教育学

校教職員人事異動方針細部事項について 

 

報告第３５号 

ＰＰＡ方式による公共施設への電力供給事業について 

 

報告第３６号 

春日部市学校給食用物資納入業者の登録に関する要綱の 

一部改正について 

 

報告第３７号 

令和６年９月春日部市議会定例会について 
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鎌田教育長 

 

 

 

鎌田教育長 

 

 

鎌田教育長 

 

委　員 

 

鎌田教育長 

 

 

鎌田教育長 

 

 

 

 

教職員担当課長 

 

鎌田教育長 

 

教職員担当課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから９月定例教育委員会を開会いたします。 

はじめに、本日の会議録署名委員を指名します。 

山口委員、お願いします。 

 

８月定例会会議録（案）については、事務局より各委員に事前に配付

しています。質疑等があれば、お聞かせ願います。 

 

事前に配付した会議録（案）のとおりでよろしいですね。 

 

 [　「結構です」と言う人あり　] 

 

前回会議録は、事前に配付した会議録のとおり承認されました。 

事務局は、会議終了後、前回署名委員の署名を頂いてください。 

 

それでは、議事に入ります。 

はじめに、議案第４４号「令和７年度当初春日部市立小学校、中学校

及び義務教育学校教職員人事異動方針について」を議題とし、説明を求

めます。 

 

はい。 

 

瀬尾課長、お願いします。 

 

議案第４４号「令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教

育学校教職員人事異動方針について」御説明申し上げます。 

議案書の１ページを御覧ください。 

本案は、令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教育学校

教職員の人事異動を実施するにあたり、埼玉県教育委員会の人事異動方

針に基づき、本市の基本方針を策定し、学校教育の健全な発展と円滑な

運営を期するとともに、適切な人事管理のもとに教職員の適正配置を行

い、教職員組織の充実を図ろうとするものでございます。 

２ページを御覧ください。「１　基本方針」の内容でございますが、

（１）から（８）の８点を基本方針としております。読み上げさせてい

ただきます。 

（１）各学校の活性化を図り、気風を刷新して教育効果を高めるため、

人材を抜擢し、適材を適時に適所に配置することを基本に異動を推進す

る。 
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鎌田教育長 

 

鎌田教育長 

 

鎌田教育長 

 

 

 

委　員 

 

鎌田教育長 

 

 

（２）各学校の人材育成を期して、教職員の視野を広め職務経験を豊か

にするための異動を推進する。 

（３）各学校の教職員組織の充実と均衡を図るため、計画的に人事を進

める。 

（４）春日部市の教育水準の向上を図るため、他市町村教育委員会との

交流を積極的に推進し、長期的展望に立って、計画的かつ適正な異動を

実施する。 

（５）新規採用教職員については、人材育成の観点及び教職員組織の均

衡を勘案して適切な配置に努める。 

（６）役職定年後の教職員及び再任用職員については、豊かな経験を生

かすとともに、調和のとれた学校運営に資するため、適切な配置に努め

る。 

（７）女性教職員の個々の能力、適性等を考慮し、管理職への積極的な

登用に努める。 

（８）障害のある教職員については、個々の障害の状況、能力、適性等

を考慮し、適切な配置に努める。 

以上、内容に関して基本方針に変更はございません。 

次の「２　転任・転補」、３ページの「３　登用」、「４　人事交流」

についてでございますが、内容に関しましては、昨年度との変更点はご

ざいません。 

なお、２の転任・転補のうち、転任とは、市町村間の異動、転補とは、

市内学校間の異動のことですので、補足させていただきます。 

また、４、５ページに埼玉県教育委員会の人事異動方針を添付しまし

たので御参照ください。 

以上でございます。よろしく御審議のほど、お願い申し上げます。 

 

質疑等はございますか。 

 

ないようですので、これより採決をいたします。 

 

議案第４４号「令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教

育学校教職員人事異動方針について」、原案どおり決するに、賛成の委

員の挙手を求めます。 

 

[　賛成者挙手　] 

 

挙手全員であります。 

よって、議案第４４号は、原案どおり可決と決しました。 
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鎌田教育長 

 

 

 

教職員担当課長 

 

鎌田教育長 

 

教職員担当課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鎌田教育長 

 

 

 

教職員担当課長 

 

 

 

次に、議案第４５号「令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び

義務教育学校教職員人事異動方針細部事項について」を議題とし、説明

を求めます。 

 

はい。 

 

瀬尾課長、お願いします。 

 

議案第４５号「令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教

育学校教職員人事異動方針細部事項について」御説明申し上げます。 

議案書の６ページを御覧ください。本案は、先ほどの人事異動方針に

基づき、実施内容をより具体的に定めるものでございます。こちらも、

県の細部事項に沿ったものとなっております。 

７ページを御覧ください。まず、「１　基本方針関係」でございます

が、（１）が新採用教職員、（２）が再任用職員、（３）が役職定年後の

教職員について、でございます。 

次に、「２　転任・転補関係」について、でございます。（３）原則と

して異動を行わない教員、事務職員、学校栄養職員については、ア　同

一校在職３年未満の者、イ　産休・育休等を取得中及び妊娠中の者、ウ　

休職中の者でございます。 

続いて９ページの３が登用関係、４が人事交流関係、５がその他でご

ざいます。 

これらについて、先ほどの人事異動方針と同様、埼玉県の細部事項に

おいて、文言整理等がございましたので、市の細部事項も同様といたし

ましたが、内容に関しましては、大きな変更点はございません。 

教職員が意欲を持ち、その特性や能力を十分に発揮し、組織として機

能する魅力ある学校づくりに資するために、適正かつ効果的な人事異動

を実施してまいります。なお、この人事異動方針及び細部事項につきま

しては、議決をいただきました後、各校長に提示する予定でございます。

よろしく御審議の程、お願い申し上げます。 

 

質疑等はございますか。 

確認ですが、今年度末に６０歳を迎える方の定年退職の年齢はいくつ

になるでしょうか。 

 

６２歳でございます。 
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鎌田教育長 

 

 

鎌田教育長 

 

 

 

委　員 

 

鎌田教育長 

 

 

 

鎌田教育長 

 

 

 

教育施設課長 

 

鎌田教育長 

 

教育施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他にありませんか。 

ないようですので、これより採決をいたします。 

 

議案第４５号「令和７年度当初春日部市立小学校、中学校及び義務教

育学校教職員人事異動方針細部事項について」、原案どおり決するに、

賛成の委員の挙手を求めます。 

 

[　賛成者挙手　] 

 

挙手全員であります。 

よって、議案第４５号は、原案どおり可決と決しました。 

 

 

以上で、議案の審議を終了し、報告事項に移ります。 

はじめに、報告第３５号「ＰＰＡ方式による公共施設への電力供給事

業について」、説明を求めます。 

 

はい。 

 

寺林課長、お願いします。 

 

報告第３５号「ＰＰＡ方式による公共施設への電力供給事業につい

て」報告申し上げます。議案書１３ページを御覧ください。 

ＰＰＡ方式による公共施設への電力供給事業により、市内の小・中・

義務教育学校へ太陽光発電設備等が導入されるため、報告するものでご

ざいます。 

議案書１４ページを御覧ください。 

はじめに、項番１「背景と目的」でございますが、市では、ゼロカー

ボンシティー推進の取組の一環として、公共施設への太陽光発電設備及

び蓄電池の設置事業が進められております。 

市内の小・中・義務教育学校をはじめ、災害発生時には避難所ともな

る公共施設に太陽光発電設備と蓄電池を導入し、脱炭素を図りながら、

防災機能の強化に取り組む、という目的でございます。 

なお、事業の主体は、市役所の環境経済部環境政策課が担当しており

ます。 

次に、項番２「経緯」でございますが、令和５年度に東急不動産株式

会社と事業契約を締結し、令和６年３月には事業実施に向けた基本協定

が締結されました。これにより、事業者が各公共施設の図面や書類の調
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鎌田教育長 

 

 

鎌田教育長 

 

 

学校給食課長 

 

鎌田教育長 

 

査、現地調査などを行い、その結果、令和６年度は市役所本庁舎と武里

南小学校に導入していくこととなり、７月には事業内容などについて報

道発表がされたところでございます。 

次に、項番３「事業の概要」でございます。 

ＰＰＡ方式は、事業者が太陽光発電設備や蓄電池を学校等の公共施設

の屋根などに設置し、発電した電力を設置した公共施設で使用するとい

う仕組みとなります。 

設備の設置・運転・保守・最終的な撤去は全て事業者が行い、設備の

所有も事業者となるものでございます。 

また、設置等に要する費用は市が毎月の電気代として支払うもので、

設置期間は原則２０年間となります。 

対象施設は、市内の小・中・義務教育学校を含んだ公共施設２０施設

程度とされておりますが、令和６年度には市役所本庁舎と武里南小学校

への導入が決定しているため、残りは１８施設程度となります。 

なお、この事業は、学校を含めた公共施設全体が対象となりますので、

市内の小・中・義務教育学校全てに導入されるものではございませんの

で、誤解の無い様お願い致します。 

また、導入時期は、令和６年度から令和１０年度までの５年間であり、

令和７年度は学校を中心に導入していく予定ということを伺っており

ます。 

最後に、項番４「防災機能の強化」となります。 

平常時は太陽光発電設備から蓄電池に充電並びに、設備を設置した施

設内に電力供給が行われ、停電時においては、蓄電池から非常用コンセ

ント等に電力が供給されます。 

なお、非常用コンセントは、避難所となる施設など非常時に使用が予

定されている場所に設置し、業務用パソコン又は電子機器の充電などへ

活用を見込んでいるとのことでございます。 

以上、報告いたします。 

 

質疑等はございますか。 

 

 

次に報告第３６号「春日部市学校給食用物資納入業者の登録に関する

要綱の一部改正について」、説明を求めます。 

 

はい。 

 

柴山課長、お願いします。 
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学校給食課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鎌田教育長 

 

 

鎌田教育長 

 

 

教育総務課長 

 

鎌田教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

報告第３６号「春日部市学校給食用物資納入業者の登録に関する要綱

の一部改正について」、御報告いたします。 

議案書１５ぺージを御覧ください。 

はじめに、要綱の制定に至った理由・経緯でございますが、 

これまで春日部地域の自校方式と庄和地域のセンター方式で、各々の

状況に合わせた学校給食物資購入業者登録に関する必要な事項を定め

ていましたが、学校給食費に係わる公会計制度導入後１年間運用上の課

題等の整理を重ね、統一して一律に定めることが効果的と考え、本要綱

を一部改正するものです。 

議案書１６ページを御覧ください。 

要綱の主な内容について説明申し上げます。 

第１条では、本要綱の趣旨を定めております。春日部市立小学校、中

学校及び義務教育学校において実施する学校給食に係る給食用物資を

納入業者の登録に関して必要な事項を定めることを趣旨としています。 

第２条では、登録基準を定めております。納入業者の登録を受けよう

とする者は、春日部市物品売買等競争入札参加資格者名簿に登載されて

いることを必須とし、学校給食の意義・役割を理解するとともに、衛生

管理上適切な管理をしているか等の基準を設定しております。 

第３条以降では、登録の申請手続き等について定めております。 

この要綱の施行期日は、市長決裁のあった日とされており、令和６年

９月１０日から施行しております。 

報告につきましては、以上でございます。 

 

質疑等はございますか。 

 

 

次に、報告第３７号「令和６年９月春日部市議会定例会について」、

説明を求めます。 

 

はい。 

 

成塚課長、お願いします。 

 

報告第３７号「令和６年９月春日部市議会定例会について」、報告い

たします。議案書２９ページ、及び本日机上に配付した２点の資料を御

覧ください。 

一つは、報告第３７号「令和６年９月春日部市議会定例会について」

《別紙》の表紙ではじまるものです。この資料に基づき説明します。 
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鎌田教育長 

 

岡田委員 

 

 

 

指導課長 

 

 

 

岡田委員 

 

 

 

鎌田教育長 

 

 

 

鎌田教育長 

 

 

学校教育部長 

 

 

また、もう一つは、「令和６年９月春日部市議会定例会一般質問（概

要報告）」でございます。こちらは一般質問のダイジェスト版となりま

すので、後ほど参考に御覧ください。 

それでは、「令和６年９月春日部市議会定例会について《別紙》」をお

手元に用意していただき、表紙を１枚おめくりください。 

令和６年９月春日部市議会定例会につきまして、会期は、８月２１日

から９月２０日の３１日間でございました。 

提出議案のうち、教育委員会関係の議案は、議案第６０号、６２号、

６６号、７５号、８３号、８４号の６件であり、すべて認定または原案

のとおり可決されました。 

次に、一般質問では、２７人の議員から質問があり、このうち教育委

員会関係につきましては、１０人の議員から質問がございました。 

質問項目につきましては、お示しのとおりでございます。 

以上、報告いたします。 

 

質疑等はございますか。 

 

今尾議員の学校プールに関する一般質問において、市内小学校４校、

中学校８校が、着衣水泳を実施していないと答弁されていますが、各校

が着衣水泳を行っていない理由を分かる範囲で教えてください。 

 

着衣水泳については、学習指導要領上の必須科目とはされていないこ

とから、学校の実情に応じて、水泳授業を実施しているものと認識して

おります。 

 

個人的な見解ではありますが、着衣水泳は、溺れた際の怖さを知ると

いうことを実感することは、とても重要な取組であると思いますので、

ぜひ実施してもらいたいと考えています。 

 

ありがとうございます。 

関係課から学校に対して、その旨について情報共有を図って参りたい

と思います。 

 

以上で、報告を終了します。 

次回教育委員会の日程をお願いします。 

 

次回は、１０月定例教育委員会となります。 

１０月２４日、木曜日、午後１時３０分ではなく、午後２時から、本

会場、本庁舎４階、委員会会議室での開催を予定しております。 
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鎌田教育長 

 

以上でございます。 

 

以上で、９月定例教育委員会を閉会いたします。 

 

 会　議　結　果

 議案第４４号　承認　、議案第４５号　承認　


